



CHOEUR DU PAYS FOUESNANTAIS

LETTRE A NOS PARTENAIRES

N° 20- Mai 2023

L'Écho des Vagues a effectué du 13 au 16 avril un voyage à Meerbusch en Allemagne pour clore en beauté le projet qui l'anime depuis près de trois ans : la Passion selon St Jean de Jean-Sébastien Bach. Ce dernier pari a encore une fois été une réussite et nous y reviendrons dans cette lettre. Le chœur n'a cependant pas oublié de préparer la nouvelle saison et dès le 27 mai, il proposera son nouveau programme : la Messe du Couronnement de Mozart.

LE VOYAGE EN ALLEMAGNE

Le chœur s'était lancé un de ses défis les plus fous : chanter à Meerbusch, en Allemagne, l'œuvre du compositeur allemand dans la langue du public. Il fallait oser... et, à voir le nombreux public applaudir debout très longuement à la fin du concert, ce fut une réussite. Sur les estrades, l'émotion était perceptible chez les choristes car ce projet était en quelque sorte le point d'orgue du projet « Passion ». Le voyage a dans son ensemble procuré des sentiments de joie car l'accueil des Allemands a été d'une gentillesse et d'une attention de tous les instants ; rappelons que les cinquante choristes, musiciens et accompagnateurs ont tous été hébergés dans des familles de Meerbusch ; ce fut l'occasion d'échanges, de partages et d'amitié. Pas une seule « fausse note » durant le séjour.

Pourtant, comme d'habitude dans un projet de cette envergure, nous avons rencontré quelques écueils dans la préparation. Par exemple, alors que la plupart des musiciens qui nous ont accompagnés dans ce projet « Passion » avaient donné leur accord depuis longtemps pour aller en Allemagne, plusieurs ont abandonné pour des raisons diverses. Nous avons dû déployer beaucoup d'énergie pour trouver des remplaçants acceptant de jouer un seul concert à 1100 km de notre port d'attache. Nous avons ainsi réuni un orchestre « international » avec un hautboïste brésilien, un autre italien - tous deux vivant aux Pays Bas !-, une violoniste et un ténor allemands. Ajoutons que le « Stefanus Chor », chœur allemand partenaire, a été associé pour chanter avec l'Écho des Vagues la plupart des « chorals » et, pour couronner le tout, un chœur d'enfants de l'Ecole de Musique de Meerbusch a chanté avec nous le dernier choral. A ce moment-là plusieurs choristes en ont eu le souffle coupé par des sanglots d'émotion !

Une autre anecdote ? Notre claveciniste a été empêché au dernier moment de prendre le car avec tout le groupe... mais, fidèle au chœur, il a rejoint Meerbusch par ses propres moyens au prix d'un premier trajet en train puis d'un voyage en bus de nuit ... il est arrivé juste à temps pour la générale avant le concert !

Rappelons que ce projet s'est inscrit dans le cadre du jumelage entre les villes de Fouesnant et Meerbusch dont on fêtera dans les prochains jours le 55^{ème} anniversaire. Il a bénéficié de l'accord spontané des maires des deux villes et des Présidents des Comités de Jumelage français et allemand rencontrés dès juillet 2022. La Présidente du « Stefanus Chor » et la Directrice de l'Ecole de Musique de Meerbusch ont été d'emblée enthousiastes. Il a obtenu le soutien, très important financièrement, du fond citoyen franco-allemand (<https://www.fondscitoyen.eu/>).

LE NOUVEAU PROGRAMME : W.A.MOZART

Une nouvelle œuvre complète va être présentée dès le 27 mai au public quimpérois dans la belle église de Locmaria : la Messe du Couronnement de W.A. Mozart. Cette œuvre a été composée en 1744 en l'honneur de la fête commémorative annuelle du Couronnement de la Vierge miraculeuse du sanctuaire baroque de Maria Plain en Autriche. Cette belle œuvre, l'une des préférées de Mozart, est de moindre ampleur que la Passion de Bach et le chœur en profitera pour la chanter par cœur selon une tradition désormais bien établie à l'Echo des Vagues ; cela permettra aux choristes de se consacrer plus sereinement à l'interprétation des nuances si contrastées de cette musique. Un petit orchestre de six musiciens accompagnera le chœur. Des extraits de la Passion compléteront le programme alors que lors des concerts suivants, fin juin, d'autres compositeurs seront à l'honneur : Vivaldi et Haendel.

L'Echo des Vagues en concert à Meerbusch avec le Stefanus Chor et les élèves de l'Ecole de Musique, puis derniers instants avec les amis allemands avant le retour vers Fouesnant.

